

ACTIVIDAD JUVENIL

Encuesta de "Actividad Juvenil"

Siendo en España inminente el peligro fascista a causa del gran desbarajuste republicano, y constituyendo una fuerte necesidad, para conjurar este peligro, una amplia captación juvenil, ¿qué medios creen los jóvenes libertarios que deben poner en práctica para emprender la conquista de la juventud?

RESPONDE A. VIVES

La juventud no se la debe conquistar, debe conquistarse ella misma.

Toda conquista efectuada en otra persona significa sugestión más o menos duradera y las más de las veces engaño.

Los medios más eficaces serán los de captación individual; existiendo ya organizaciones juveniles libertarias, sus componentes si ya se han conquistado a si mismos, deben activar sus relaciones con otros jóvenes y con el ejemplo y la simpatía ayudar a despertar del amodormamiento en que el régimen capitalista encierra a la juventud y ayudarles también a su conquista. Así se puede conseguir una organización con responsabilidad y conciencia, y conseguirse los fines que se deseen.

Es un peligro formar una organización a base de conquista, porque con otra conquista se la puede anular; vayamos, pues, a robustecer las organizaciones libertarias, de jóvenes que si no son conscientes, sepan a lo menos pensar y sientan el ansia renovadora que les convierta en luchadores de la cruzada libertaria por un mañana feliz.

RESPONDE J. SELLÉS

Es innegable que la fuerza vital de las falanges productoras, se halla precisamente en la juventud, y laborar por la conquista de ésta debe ser nuestra aspiración «suprema», y ésta puede conquistarse desde dos aspectos: Primero, haciendo que nuestros simpatizantes se introduzcan en las obras de los grandes teóricos del anarquismo, para que se hagan militantes convencidos y batallan y luchan propagando la nueva sociedad del porvenir; y, segundo, despertando en los indiferentes el estímulo hacia nuestro ambiente. Esto último es lo que más nos interesa y lo que menos se ha hecho hasta ahora. Hemos de reconocer el poco atrevimiento de muchos camaradas para introducirse en los cafés, bares y tabernas, para por medio de la conversación estimular a los indiferentes (que precisamente allí pasan las horas) a conocer el camino marcado para su total liberación.

Tenemos también la propaganda de los folletos y la prensa que usando grandes titulares de lucha contra el fascismo serviría como el imán atraente. Si, porque combatir al fascismo es interesante en gran multitud de cerebros yermos en ideas. Esto nos demuestra el odio que la casi totalidad del pueblo español siente hacia la reacción y nos alienta a luchar por la verdadera liberación. No ha faltado sector político que este sentimiento popular no lo haya explotado para sus fines particulares, para continuar manteniendo influencia entre los obreros y continuar haciéndole daño a la Confederación. Pero por su base falsa van cayendo como castillo de naipes y sólo por su limpio historial y positividad de ideas va conquistando conciencias la C. N. T.

Finalmente podríamos intensificar también las jiras campesinas, en las cuales se encargan de enrolar en nuestras filas a cuantos jóvenes sienten entusiasmo de regenerarse y regenerar a la Humanidad.

RESPONDE MORALES GUZMÁN

«Siendo inminente en España el peligro fascista...»

Los jóvenes libertarios debemos manifestarnos con criterio propio en nuestras agrupaciones libertarias, cumpliendo y desarrollando todas cuantas iniciativas aprobemos en nuestros órganos. Ante el peligro fascista, los jóvenes libertarios debemos preparar nacionalmente un continuo boicot a todos los productos que tengan procedencias de mercados o empresas tipo fascista, invitando a todos los trabajadores y al pueblo tomen parte en esta gesta de condena a la reacción y a sus comercios e industrias.

«A causa del gran desbarajuste republicano y constituyendo una fuerte necesidad, para conjurar este peligro, una amplia captación juvenil...»

Además, tocar las diferentes ramas artísticas revolucionarias que preconiza la Anarquía, como son la música, la pintura, coros orfeonistas, teatro social, en fin, todo aquello por que la juventud sienta simpatías por aprender, aunque orientado todo en un sentido anárquico.

Con esto y la propaganda, podemos atraer un gran número de jóvenes, que hasta hoy no se acercan a nuestras agrupaciones, porque en ellas no existe su sentir artístico.

«¿Qué medios creen los jóvenes libertarios que han de tomar para multiplicar sus actividades encaminadas a emprender la conquista de la juventud?»

Voluntad, y apoyar con nuestros esfuerzos morales y materiales todas las iniciativas que acordemos en nuestras reuniones, cumpliendo en todos los momentos con nuestro deber como hombre y como anarquista. Logrado esto, la propaganda oral y escrita será un hecho, por reunir los cuadros de delegados los suficientes medios para desarrollar su labor local y provincial.

La forma de llevar a cabo la contribución voluntaria material, deberá ser tomada en consideración de cada local, porque esto no debe ser una imposición regional o nacional.

Por último proponemos para que todas las Juventudes Libertarias y particularmente los Comités Peninsulares de la F. A. I. y F. I. J. L. hagan un estudio, la pronta celebración de un Pleno de Federaciones Locales de Juventudes Libertarias y que a dicho comité asistan representantes regionales de la Federación Anarquista Ibérica, donde se logre discutir y estudiar los medios y tácticas revolucionarias a desarrollar frente a todos los fascismos.

RESPONDEN ASO, FARRIOLS, OCHO Y M. MUÑOZ.

Son nuestros deseos ser concretos, pero claros. Nuestra contestación tendrá tres aspectos:

1.º Necesidad de capacitarnos. Si queremos ser una organización fuerte y potente, si queremos expandir por doquier nuestras ideas y captar a la juventud, es innegable que tenemos que capacitarnos. Actualmente la mayoría de los componentes de las juventudes desconocemos por completo el fundamento de las ideas anarquistas y por lo tanto la propaganda que podemos hacer es casi nula; es poco productiva, es decir, no es propaganda. Nosotros creemos que sin olvidar las demás labores propias de nuestra organización, debemos dedicar parte de nuestro tiempo al estudio de nuestras ideas y a crear una personalidad con conocimientos sociales y económicos. Opinamos que cada juventud debe fundar inmediatamente, sin pérdida de tiempo, escuelas de capacitación a las cuales todos los componentes de la juventud deberán tener la obligación de asistir. En dicha escuela se estudiarán obras fundamentales del anarquismo, libros de estudios económicos y sociales y comentando dichos libros se efectuarán charlas en las cuales expondrán su opinión todos los compañeros que a ellas concurren. Tendremos la ventaja, además de que todos nos capacitamos, de que saldrán, de estas escuelas, verdaderos oradores jóvenes, de los cuales estamos tan necesitados.

2.º Sentido de la autodisciplina y la responsabilidad. En la actualidad estamos viendo como las organizaciones nuestras se descomponen. Nosotros creemos que es debido al desconocimiento que tenemos de las ideas y como resultante viene el incumplimiento de los compromisos y la falta de responsabilidad. Tenemos mucho miedo a la disciplina, nos asusta esta frase pero, en realidad, es lo que actualmente, sin darnos cuenta, adoptamos en las organizaciones anarquistas: adormamos líderes, encumbramos jefecillos que luego se desvían haciendo mucho mal a las organizaciones. Todo porque no nos capacitamos, no nos autodisciplinamos, no pensamos, no estudiamos y nos dejamos arrastrar por aquellos que más se destacan por su demagogia y su revolucionarismo que muchas veces es falso.

Es, pues, necesario que nos capacitemos, es preciso cumplir los acuerdos que tomemos y por lo tanto tener un amplio sentido de la responsabilidad y de la autodisciplina, es decir, ser conscientes.

3.º La captación de la juventud. Hasta ahora la propaganda anarquista ha adolecido de método. También, nuestra labor ha sido reducida a un pequeño círculo, a un círculo estrecho, vicioso. Con lo que resulta

que quienes abrazan nuestras ideas son individuos que, ya por su amor a la libertad, están predisuestos a ser anarquistas y, lamentablemente, dejamos abandonada a la multitud precisamente quien más necesita modesta semilla, nuestra modesta orientación anarquista. Tenemos, además, el defecto de mandar oradores que desconocen por completo la vida del campo a hablar a los campesinos y esto es contraproducente; en vez de beneficiar perjudica en gran manera.

Todo esto ha de terminarse. Hemos de corregir todos los errores, hemos de procurar no caer en la descomposición. Para propagar las ideas, para captar a los jóvenes hemos de adoptar tácticas nuevas, tácticas efectivas. Nuestra propaganda no ha de tener límites, hay que salir del círculo que nos oprime, que nos ahoga; ha de ser extendida por doquier. Metiéndonos donde está la juventud: en centros culturales y recreativos, en escuelas manuales, en universidades, en fábricas y talleres, en el campo, en los sindicatos, en la calle, en fin, en todas partes. Teniendo muy en cuenta que los oradores que sean desplazados a los pueblos, además de saber exponer las ideas, conozcan a fondo los problemas agrícolas, industriales, etc., que correspondan a la población donde ellos vayan. Con respecto a los sindicatos, es nuestro parecer que debemos estudiar, en conjunto, las cuestiones que se planteen en las organizaciones sindicales. Dándoles nuestro apoyo, dedicándoles algo de nuestros desvelos, sin que por eso absorban toda nuestra actividad, sembrando también allí y procurando anarquizar a los trabajadores.

Y no olvidemos lo más preciso: nuestra actuación personal debe ir de acuerdo con las ideas anarquistas; de nuestra limpia conducta depende que nuestra propaganda produzca sus frutos.

Terminando: Nosotros creemos que los medios que hemos expuesto son los más eficaces para evitar que el fascismo arraigue en la juventud y combatir con más eficacia al Estado y al capitalismo. Esperamos de las juventudes tomarán en consideración lo que arriba expresamos y lo discutirán con serenidad y alterza de miras.

Cárcel de Barcelona.

Federación Regional de G. G. A. A. de Baleares (F. A. I.)

Ha quedado constituida en Mahón (Menorca) la Federación Comarcal de G. G. A. A. adhiriéndose a esta Federación y por ende a la F. A. I.

Por medio de la presente nota estos compañeros dirigen un cordial saludo a la familia anarquista, y especialmente a los que entre rejas sufren por no poder convivir con los demás compañeros por impedirlo este régimen tiránico y cruel que desgoberna España.

Esta Federación insiste una vez más acerca de los compañeros dispersos de la región, se sirvan ponerse en relación con este Comité, para ver de ir a la constitución de grupos donde aun no estén constituidos.

CORRESPONSAL
Palma de Mallorca.

JIRAS

Las Juventudes Libertarias de San Feliu invitan a las juventudes y demás grupos a la jira libertaria que tendrá lugar el 17 del actual en la playa «Can Cristos», kilómetro 8 de la carretera San Feliu-Palamos.

El Centro Enciclopédico Popular de Reus, conjuntamente con las pujantes Juventudes Libertarias de la misma, y las camaradas militantes de Tarragona, hemos organizado una gran jira provincial para el día 24 del corriente mes de junio, en las hermosas playas de Salou (Reus), de donde sale un tranvía cada hora.

Invitamos a todos los camaradas y simpatizantes, haciendo ostensible nuestra fraternal adhesión a los postulados libertarios de significación humana.

Será un día de pensar profundo para la juventud. La Comisión organizadora, no duda que se verá honrada con la presencia de la gran familia libertaria de toda la provincia.

Un saludo fraternal y anárquico os envía la Comisión organizadora. Nota.—En el apeadero del tranvía de Reus, y en la estación del ferrocarril del Norte de Salou, encontrareis las comisiones que indicarán el punto de la jira.—La Comisión organizadora.

El Ateneo Obrero Cultural de San Cugat del Vallés, tiene organizada una gran jira para el día 17 del corriente en «Bella Tierra». Salida de San Cugat, a las 6'15.

Quedan invitados todos los ateneos y agrupaciones afines.

Ateneo racionalista
G. Chermá, 112, 2.º—Castellón.

Un puñado de firmes admiradores y convencidos de la cultura racionalista, determinados Grupo Abnegación, se lanzan con gran empuje a trabajar por la organización de una intensa propaganda oral y escrita, para que las ideas que llenan nuestros espíritus, a la par de ir ensanchando su proselitismo mantenga latente el ya conquistado.

Aunque es lamentable, hemos de hacer resaltar que la ciudad en que habitamos es retrógrada con nuestros ideales, por estar prevaleciendo desde tiempos remotos una política caudillesca que no deja despertar las conciencias de nuestros hermanos los explotados.

Como resulta que nuestro número de militantes es reducido, y siguiendo la costumbre, no existe entre nosotros ninguna potencia económica, invitamos a cuantos anhelan el ensanchamiento del campo racionalista, a que nos ayuden materialmente con cuanto esté a su alcance. Los donativos pueden consistir en moneda efectiva, sellos de correo, libros, etc., cosas estas, que aumentarán nuestro caudal de fuerzas, y así, poder lograr en esta plaza se consolide la institución que alberga nuestros principios. Los donativos los remitirán a nombre de Miguel Trilles.

Saludos fraternales.

GRUPO ABNEGACIÓN
Nuevas juventudes
EN PUEBLANUDA

En este pueblo se ha constituido una Juventud Libertaria que se adhiere a la P. I. J. L. y se propone luchar incansablemente por el comunismo libertario.

Aviso importante
Rogamos a todas las Juventudes Libertarias de Catalunya se pongan en relación inmediatamente con el Comité Regional de Juventudes, residente en Barcelona, por medio de nuestra prensa.

El mismo ruego hacemos al Comité Peninsular de la P. I. J. L. y Comités Regionales de Juventudes. Saludos Libertarios. El Comité Regional de J. de Cataluña

A los colaboradores de la Encuesta de "Actividad Juvenil"

Rogamos a los camaradas se abstengan de mandar ya más trabajos para la Encuesta. El exceso de original es grande y nos es imposible dar cabida a todo él.

Pronto la daremos por terminada. Hemos conseguido ya nuestro objeto.

Nuevos Grupos
En Cieza, Murcia, después de examinada la situación actual de España y la urgencia de una preparación para ponerle remedio, un grupo de compañeros se ha organizado con el nombre de «Libertad y Trabajo», adhiriéndose a la F. A. I.

En Villeurbanne (Rhône, Francia) se ha constituido un grupo de jóvenes de habla española denominado «Estudios». Esta nueva entidad propone a la Federación Anarquista de habla española en Francia, que estimule la formación de grupos de jóvenes libertarios a fin de constituir una Federación de juventudes anarquistas en Francia, capaz de convertirse en una fuerza de lucha activa contra el fascismo.

En Pueblanuda (Toledo) se ha formado una agrupación de camaradas jóvenes que enguessa las huestes de lucha del anarquismo militante. Se adhiere a la F. I. J. L.

En Aguaviva, Toledo, se ha formado una nueva agrupación de la F. A. I. denominada «Los sin fronteras».

«Nueva Vida» se llama un nuevo grupo formado en Alcañiz, provincia de Teruel, por compañeros dispuestos al combate por la buena causa de la libertad. Se adhiere a la F. A. I.

De Administración

Giros recibidos desde el 3 al 23 de marzo:

- Murcia, R. Cánovas, 9. — Cultura (Francia), 10. — Santamaría, Villagorza, 12'20. — Morella, T. Escuder, 14. — Gandia, Ulicet, 16'50. — Castro del Río, Rosales, 23'50. — León, Ruiz, 18. — Estepona, Vallejos, 3'30. — Veso, 48. — Ulloceron Mur, 25'10. — Alagón, Fricha, 15. — A. F. González, 3'50. — Arnedo, P., 7'15. — Alriella, L., 2'50. — Chirra, Sánchez, 6'50. — Fraus, Valdella, 18. — Mora la Nueva, Murillo, 21'70. — Aseo (Tarragona), Rivas, 14'20. — Sruabades Justo, 12. — Ganceda, Claramunt, 6'60. — S. Vicente, Monillo, 5. — Montebañue, N., 20. — Ferrol, Bueme, 30'20. — Epila, Brabo, 8'80. — Miranda, E. M., 2. — Butabella, Monferrer, 6. — Chias Ovielo, Olivares, 35. — Sama L. Durru, 11. — Madrid, López, 135. — Liria, Moos, 6. — Cullera, Alndiz, 30. — Deusa (Alicante), Calfat, 10. — Jaca, Vizcarrillas, 6. — Caudete, Conejeros, 24'20. — U. Castillos, Solano, 5. — Zaragoza, R. Piel, 2. — Un Castillo, Llanos, 4. — Tarragona, Calvo, 2. — Lillo, S. Santo, 20. — Bilbao, Beyarec, 33. — Cocella, Núñez, 2'20. — Ganceda, Ferrer, 2. — Figueras, G. Obrero, 21'60. — F. Sánchez, Cserne Nimes, 10'50. — M. Manuel, Mazanet (Tarr.), 10. — Burgos, Neira, 25'50. — Aranda de Duero, Peirata, 2. — Villafranca Panades, Mur, 5'65. — Sevilla, Castro, 7. — Sevilla, Gómez, 14. — Granada, Linarez, 9'25. — Ciudadela, Periz, 2'75. — Lérida, Avesan, 8'20. — Ubeda, López, 10. — Cazalla Sierra, Dauté, 17. — Felguera, Gutiérrez, 50. — Oviedo, López, 6'15. — Alcañiz, Grauz, 2. — Cora del Río, Liema, 6'60. — Valderrobles, Rocha, 2. — M. de Rubielas Pérez, 4. — M. Carrasco, Caracasonne, 8. — M. García, L'Estaque, 61. — Vidal, Nunelherol, 14'50. — Miranda de Ebro, Gorge, 9. — Santander, Arvorgate, 22. — Bilbao, Regochea, 8'80. — Oviedo, González, 13'20. — Ayt. Alicante, Iborra, 15'80. — Mas de las Matas, Lardeza, 4'30. — C. de Tauste, A. Galindo, 12. — Zaragoza, Rucjos, 135. — Villafranca Cid, Fábrega, 20. — Buñol, Cusi, 3. — Baena del Condado, Uget, 1'50. — Mirez, González, 2'75. — Alameda, Romero, 5'30. — Laricella, Navarro, 5'40. — Castillejos, Daltas, 6. — Alcañiz, Barria, 12. — Arroyomolino, Campos, 2. — Alagón, Trucva, 20'40. — Victoria, Conde, 20'70. — Aborauz, Bermúdez, 6. — Elgoibar, López, 3. — Granada, R. Miralles, 2'20. — Ordeña, S. Reint, 4'40. — San Sebastián, Ruiz, 17'50. — La Carolina, Blanco, 15'40. — Coruña, Calviño, 30. — Villa Filip Seine en Valls Aude, 9. — Vidal, Lunes Herol, 29'50. — Tardienta, Vives, 6'15. — León, Barjon, 22. — J. de los Caballeros, Nogales, 15'70. — J. de la Frontera, Gallardo, 45. — Olveras, López, 5'20. — Mazarrón, Jiménez, 10. — S. Sebastián, Ruiz, 11. — Lugo, S. López, 4. — Alcabala, Diego, 2. — Castellón, Royo, 7. — Castellón, Marva, 6. — Canal, Chela, 11. — Binefar, Alsina, 20. — La Carolina, Teruel, 25. — Petrel, Rajá, 30. — Zaragoza, Romero, 4. — Ciudad Real, F. de Febr, 38'70. — Bordeaux, Salinier, Lapeire, 30. — Quillan Aude, J. Muriqui, 9'50. — A. Gordillo, Graissessac Herol, 33'60. — Febal, Rega, 50. — Lugo, Alvarez, 5'85. — S. Ginés de Vibrax, Pujol, 10. — Zuera, R. Vázquez, 90'60. — Abesañez, Esteban, 13. — Lora del Río, Bueno, 5. — Llebrija, Solana, 11'50. — Raugetto (Murcia), Vidal, 45. — Málaga, Rosa, 50'55. — Mataporquera, Diez, 7'75. — Cella, Hernández, 2. — Ademú, Saiz, 4. — Tardienta, Paules, 10. — La Osa, S., 6. — M. Sibaté, Lyon Grance Rhone, 30. — Un giro telegráfico, Lugo, J. Costenbas, 9. — Un giro Correas, Calahorra, Nicolás, 7. — Martorell, Parral, 20. — Dos Hermanas, Coillos, 15. — Sevilla, Aceedo, 25. — Briviesca, Martine, 15. — Calahorra, Lubretosa, 25'25. — Fuente de Canto, Zamela, 17'55. — Mahón, Zaira, 6'60. — Portbou, Basco, 11. — Puigderri, Durban, 15. — Lucena del Cid, Varios, 4. — La Línea, Ades, 26'35. — Alzusa, Ibáñez, 26'35. — San Roque, Ateneo Obrero, 27'60. — Sanguesa, Martínez, 47'90. — Lérida, Pons, 35'50. — Portbou, Dalmau, 50. — Alcoy, Lorens, 94. — Castellón, Gineza, 38. — Zalamea, Coronado, 12'20. — Guevas

- Viejas, Atebo, 2'40. — Batea, Bernal, 4. — J. Dalmau (P. O.), Perpignan, 6. — Cenia, Balardo, 9. — Zaragoza, Rucjos, 70. — Givira, Jordi, 26'85. — Aspe, Rupalta, 19. — Haro, R., 26'40. — Villajoyosa, Santacruz, 11. — Cantillana, Plata, 8'10. — Cartolas del Campo, Esteban, 4. — Tauste, Lorens, 9'50. — Alcañiz, Esteban, 2'70. — Alhama de Murcia, Prudencio, 5'10. — El Viejo, Ribio, 8'25. — Gureña, Sanfion, 11. — Uncastillo, Garvez, 24'60. — Ciudadela, Pous, 8'25. — Montalbán, Riada, 9'10. — Ayerbe, Telle, 7'35. — Berga, Martínez, 30. — Posadas, Pallas, 10. — Ubeda, Zofon, 10. — Murcia, Belmonte, 12'10. — Ugena, Ribas, 10. — Gil Gean, Muzant (Tarr.), 41'34. — Michel Martínez, Montagu Heroli, 7. — Ballesteros, Narbonne Aude, 6. — Alejandro Pedrero, Herault, 15. — A. Zanuzan, Toulouse Saint-Cyprien, 33. — Abulio García, Caracasonne, 13'50. — Algeciras, Michon, 34. — Castro del Río, Garrido, 3'50. — Santander, Araqueta, 22. — Granada, Galvez, 65. — Valladolid, Hermocedo, 13'75. — Plasencia, Sánchez, 60. — Villanueva y Geltrú, Fernach, 31'50. — Murcia, Bobe, 6. — Falset, Rogal, 8. — Falset, Espluga, 14. — Valencia, Guardiol, 10. — Fajó, L. U., 24. — Valencia, Ruiz, 51'10. — Santacruz de Tenerife, Valentín, 27'50. — Montalbán, U., 14'75. — Peñajón, Docena, 9. — Miras, R. Z., 2'70. — Alcantarilla, Abeje, 3'30. — Monvie, Zanbe, 11. — Anturce, R. G., 4. — F. Gil, 4'30. — Gabanes, Guervin, 6'05. — Puebla de Molinas, Canales, 2. — Cazorra, García, 10'75. — Victoria, Condi, 13'20. — Buñol, Cusi, 3. — Utiel, Montero, 9'50. — Andanías, Méndez, 10. — Cazorla, L. Loch, 24. — Utrera, Durán, 41. — Cabanilla, Rubio, 10. — Jerez Caballeros, Sánchez, 15. — Valladolid, Hernández, 13'75. — Juan García, L'Estaque du Rhone, 100. — Miranier, Boucher du Rhone, 30. — Corella (Navarra), R. F., 2'75. — La Unión, Hernández, 30. — Tauste, Cola, 15. — Caravaca, Soría, 26'40. — Miras, Llobet, 7'80. — Santander, Anaguita, 22. — León, Rey, 5. — Vinaros, Moya, 3. — Tabernas de Balduque, Verdú, 6. — Ulldecona, Rafó, 11'75. — Huelva, Molina, 35'90. — Denia, Ugoll, 6'05. — Cádiz, Muñoz, 52'80. — Francisco López, Vause Velin (Rhône), 900. — Almaturo (Málaga), Anaya, 6'50. — Deiba (Guipúzcoa), Martín, 4. — Tortosa, Fernández, 8. — Gironella, Faura, 46'75. — Villanueva del Arzobispo, F., 7. — Fuencarral, Mazos, 8. — Alicante, B., 112'50. — Astorga, Alonso, 12. — Ladaba (Navarra), Retallar, 5'50. — Zozá (Murcia), A. Lilet, 3. — Ceuta, P., 47'30. — Bocarrete, Bñ, 2. — Euella, A. G., 2'50. — Alraal, Bermúdez, 13'20. — Sama de Langreo, D., 22. — M. Martín, Sint Etienne Loire, 7. — Almería, Belmonte, 3'85. — Zaragoza, Puyo, 50. — Madrid, E., 25. — Estados Unidos, J. Movilla, 7'41. — Estados Unidos, V. Hieno, 26. — Llebrija, Barragan, 4. — Sevilla, Acebedo, 35. — Sevilla, Aure, 16. — Guadalecanal, García, 8. — Malgrat, Raval, 24'20. — Granada, Gallego, 25. — Manzanera, Marquez, 11. — Zaragoza, Somalo, 15. — Ganceda, Alteo, 1. — Vendrell, Mavel, 18'30. — Rentería, González, 16. — Talavera, Revilla, 12. — I. López, Labastide (Tarr.), 58'50. — Michel Folch, Narbonne, 50. — Sail Mohanet Seime, 12. — Meixes (Huesca), Ugonter, 9'40. — Talavera, Ibáñez, 11. — Valladolid, Hernández, 13'75. — Cuenca, G., 13'75. — Casetas, Royo, 5'50. — Murcia, S. Unico, 6'60. — Zamora, Rubet, 5'50. — Córdoba, Pérez, 13'50. — Ubeda, López, 5. — Granada, Bravo, 15'60. — Almagat, Grande, 2. — Adra, Espinosa, 2. — Alencia, Abel, 11. — S. Lamera, Flea, 3'35. — Almonaster, Garrote, 6'60. — Villamarech, Lozano, 15. — Valls, Zenga, 21'35. — Coria del Río, S., 6'60. — Alcaudete, Fe, 7. — Capdevinal, C., 19'80. — José Teig, Lagan Combe, 3'50. — Liria, Solano, 23'50. — Buñol, Cusi, 3. — Reus, Obaneh, 7. — Espugas de Francolí, Anguera, 12. — Urbique, Naranjo, 25'70. — Melilla, Martínez, 262'50. — Osona, García, 9'90. — Sanfernanado, Martín, 10. — Villafranca Panades, Soler, 17'50. — Santander, Gómez, 22. — Vigo, Salgado, 10. — Valencia, Muñoz, 10. — Sevilla, Sanbrano, 6'50. — Cervera de Pisuerga, Cuesta, 6.

vio si son prestadas. Inútil decir que, tomando en consideración nuestra nota, ayudan a nuestros fines humanitarios y a nuestra causa.

Desearíamos correspondernos con todos los grupos artísticos de esa región.

Por el grupo «Tierra y Libertad», HUERTA

Bibliografía
Segarra, Ramón: ¿Qué es el comunismo libertario? Pórtico de Isaac Puente. Ed. Vida y Trabajo, Apartado de Correos 10,012, Madrid, 32 págs.

Juan del Pueblo: Los sucesos revolucionarios de Bujalance. Narración verídica y exacta de quienes fueron más que testigos. Una semana de revolución y un mes de barbarie gubernamental. Ed. «Los Iguales», 32 págs. Madrid.

Royo, Mascaró: Cómo implantamos el comunismo libertario en Más de Las Matas (Bajo Aragón). Ed. Iniciales, Premia, 44, Barcelona, 1934, 29 págs.

Ocaña, Antonio: La libertad de la mujer a través de los tiempos. 26 págs., 25 cts. Ed. Luz (María Ocaña, Ronda de la Torrasa, 60, 1.º, 2.º, Torrasa-Hospitalet-Barcelona).

Peirats, J.: Glorias anárquicas. 31 págs. Ed. Ateneo racionalista de La Torrasa, Hospitalet, 20 cts. En venta en nuestra Administración.